

Conférence-projection par  
Yves Paumier

# Gerbert d'Aurillac

## le pâtre qui changea l'Europe vers l'an mil



Une seule personne peut changer la face du monde ! Oui, c'est arrivé chez nous au pire moment avec Gerbert d'Aurillac. Nous sommes au siècle de fer, et en l'an 955 un simple pâtre de neuf ans se fait remarquer et recruter par un monastère pour sa première invention astronomique.

Il va loin et change profondément l'Eglise, remplace en France les rois Carolingiens par Hugues Capet, assure une stabilité après les invasions barbares, mais surtout provoque un changement de culture salubre. C'est lui qui nous initie au zéro, et aux mathématiques arabes dont la musique, et créera ainsi notre première renaissance, celles des universités et des cathédrales.

Belle histoire que celle de Gerbert d'Aurillac puisqu'il inventa aussi l'Etat Français en inventant l'-histoire de France-.